

Datenschutzerklärung Notarin

In Ergänzung zu der Datenschutzerklärung der ERLBURG Rechtsanwaltsgesellschaft mbH (www.erlburg.law/datenschutz/) informieren wir nachfolgend darüber, wie die bei der ERLBURG Rechtsanwaltsgesellschaft mbH tätige Notarin Dr. Ulrike Grübler (geschäftsansässig: Dorotheenstraße 37, 10117 Berlin) bei der Wahrnehmung ihrer Amtsgeschäfte (z.B. Durchführung von Beglaubigungen oder Beurkundungen) personenbezogene Daten verarbeitet und welche Rechte Ihnen in diesem Zusammenhang zustehen.

1. Wer ist für die Verarbeitung Ihrer Daten in notariellen Angelegenheiten verantwortlich und an wen können Sie sich wenden?

Für die Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten bei notariellen Angelegenheiten ist die Notarin verantwortlich. Wenden Sie sich bei Datenschutzanfragen an die Notarin oder an den Datenschutzbeauftragten:

Verantwortliche:

Notarin Dr. Ulrike Grübler
Dorotheenstraße 37
D-10117 Berlin
T: +49 30 397799 0
F: +49 30 397799 99
E: office(at)erlburg.law

Datenschutzbeauftragter:

Dr. Frank Tykwer
Cäcilienhöhe 173
45657 Recklinghausen
E: rechtsanwalt(at)dsb-notare-aerzte.de

Notary's Privacy Policy

In addition to the privacy policy of ERLBURG Rechtsanwaltsgesellschaft mbH (www.erlburg.law/en/data-protection/), we hereby provide information on how notary Dr. Ulrike Grübler practising at ERLBURG Rechtsanwaltsgesellschaft mbH (business address: Dorotheenstraße 37, 10117 Berlin) processes personal data in the course of her official duties (e.g., performing certifications or notarizations) and what rights you have in this regard.

1. Who is responsible for processing your data in notarial matters and who can you contact?

The notary is responsible for processing your personal data in notarial matters. If you have any data protection queries, please contact the notary or the Data Protection Officer:

Responsible person:

Notary Dr. Ulrike Grübler
Dorotheenstraße 37
D-10117 Berlin
T: +49 30 397799 0
F: +49 30 397799 99
E: office(at)erlburg.law

Data Protection Officer:

Dr. Frank Tykwer
Cäcilienhöhe 173
45657 Recklinghausen
E: rechtsanwalt(at)dsb-notare-aerzte.de

Stellvertretende Datenschutzbeauftragte:

Katharina Stern
Cäcilienhöhe 173
45657 Recklinghausen
E: stern(at)dsb-notare-aerzte.de

2. Welche Daten verarbeitet die Notarin?

Die Notarin verarbeitet personenbezogenen Daten, die von Ihnen selbst oder durch von Ihnen beauftragte Dritte (z.B. Rechtsanwältinnen/Rechtsanwälte, Steuerberatung, Makler, Banken) übermittelt werden. Hierzu gehören:

- Personendaten, z.B. Anrede, Vor- und Nachname, Geburtsname, Geburtsdatum, Geburtsort, Staatsangehörigkeit, Familienstand, in bestimmten Fällen die Geburtenregisternummer;
- Daten zur Kontaktaufnahme mit Ihnen wie Anschrift, Telefonnummer (Festnetz und/oder Mobilnummer), E-Mail-Adresse;
- Legitimationsdaten (z.B. Ausweisdaten);
- Steuerliche Identifikationsnummer (bei Immobilienverträgen);
- Abhängig vom Beratungsfeld Daten zu Ihrer familiären Situation, Ihren Vermögenswerten und ggf. Ihrer Gesundheit, letztere, weil diese der Dokumentation Ihrer Geschäftsfähigkeit dienen können (z.B. bei Eheverträgen, Testamenten, Erbverträgen, Adoptionen, Vorsorgevollmachten);
- Abhängig vom Beratungsfeld Daten aus Rechtsbeziehungen mit Dritten wie z.B. Aktenzeichen oder Darlehens- oder Kontonummern bei Kreditinstituten (z.B. bei Immobilienverträgen).

Außerdem verarbeitet die Notarin Daten aus öffentlichen Registern wie z.B. dem Grundbuch, dem Handelsregister oder dem Vereinsregister.

3. Für welche Zwecke werden die Daten verarbeitet

Die Erhebung Ihrer Daten durch die Notarin erfolgt:

Deputy Data Protection Officer:

Katharina Stern
Cäcilienhöhe 173
45657 Recklinghausen
E: stern(at)dsb-notare-aerzte.de

2. What data does the notary process?

The notary processes personal data that is provided by you or by third parties authorized by you (e.g., lawyers, tax advisors, brokers, banks). This includes:

- Personal data, e.g., title, first and last name, birth name, date of birth, place of birth, nationality, marital status, in certain cases the birth registration number;
- Contact data, such as address, telephone number (landline and/or mobile number), e-mail address;
- Identification data (e.g. ID card data);
- Tax identification number (for real estate contracts);
- Depending on the area of consultation, data on your family situation, your assets, and, if applicable, your health, the latter because it can serve to document your legal capacity (e.g., for marriage contracts, wills, inheritance contracts, adoptions, powers of attorney);
- Depending on the area of consultation, data from legal relationships with third parties, such as file numbers or loan or account numbers at credit institutions (e.g., for real estate contracts).

In addition, the notary processes data from public registers such as the land register ('Grundbuch'), the commercial register ('Handelsregister'), or the register of associations ('Vereinsregister').

3. For what purposes is the data processed?

The notary collects your data:

- Aufgrund gesetzlicher Verpflichtungen;
- Um Sie als Mandantin/Mandant identifizieren zu können;
- Um Sie im Rahmen der notariellen Tätigkeit beraten und ordnungsgemäß betreuen zu können;
- Zur Abwicklung von Korrespondenz;
- Zur Rechnungsstellung;
- Zur Abwicklung von evtl. vorliegenden Haftungsansprüchen sowie der Geltendmachung etwaiger Ansprüche.

4. Welche Rechtsgrundlagen kommen zur Anwendung?

Die Notarin ist Trägerin eines öffentlichen Amtes und die Ausübung der Amtstätigkeit erfolgt in Wahrnehmung einer Aufgabe, die im Interesse der Allgemeinheit an einer geordneten vorsorgenden Rechtspflege und somit im öffentlichen Interesse liegt bzw. eine Ausübung öffentlicher Gewalt darstellt. Die notarielle Tätigkeit fällt daher unter Art. 6 Abs. 1 S. 1 lit. e) Datenschutz-Grundverordnung (DSGVO).

Die von uns erhobenen Daten werden ausschließlich mit dem Zweck verarbeitet, um die von Ihnen oder ggf. weiteren Beteiligten gewünschte notarielle Tätigkeit (z.B. Vorbesprechungen, Erstellung von Entwürfen von Urkunden, Beurkundung und Vollzug von beurkundeten Rechtsgeschäften) im Einklang mit den notariellen Amtspflichten durchzuführen. Die Datenverarbeitung erfolgt stets auf der Basis der für Notarinnen und Notare geltenden berufsrechtlichen und verfahrensrechtlichen Bestimmungen, insbesondere der Bundesnotarordnung (BNotO), des Beurkundungsgesetzes (BeurkG), der Dienstordnung für Notarinnen und Notare (DONot) und des Geldwäschegesetzes (GWG). Aus den benannten Gesetzen für Notarinnen und Notare folgt eine rechtliche Verpflichtung zur Verarbeitung der Daten, so dass auch Art. 6 Abs. 1 S. 1 lit. c) Datenschutz-Grundverordnung (DSGVO) einschlägig ist. Eine Nichterhebung der für die jeweilige notarielle Tätigkeit notwendigen Daten würde dazu führen, dass die Notarin das Amtsgeschäft ablehnen müsste.

Im Hinblick auf die ausnahmsweise Verarbeitung von Gesundheitsdaten durch die Notarin kommt Art. 9 Abs. 2 lit. g) DSGVO in Betracht.

- Due to legal obligations;
- To be able to identify you as a client;
- To be able to advise and properly assist you in the context of notarial activities;
- To handle correspondence;
- For invoicing;
- To handle any liability claims that may arise and to assert any claims.

4. What legal bases apply?

The notary is a public official and the exercise of her official duties is carried out in the interest of the general public in the orderly administration of justice and thus in the public interest, or constitutes the exercise of public authority. Notarial activities therefore fall under Art. 6 (1) sentence 1 lit. e) of the General Data Protection Regulation (GDPR).

The data we collect is processed exclusively for the purpose of performing the notarial activities requested by you or, where applicable, other parties involved (e.g. preliminary discussions, drafting of deeds, notarization, and execution of notarized legal transactions) in accordance with notarial duties. Data processing is always carried out on the basis of the professional and procedural regulations applicable to notaries, in particular the Federal Notary Code ('Bundesnotarordnung' – BNotO), the Notarization Act ('Beurkundungsgesetz' – BeurkG), the Service Regulations for Notaries ('Dienstordnung für Notarinnen und Notare' – DONot), and the Money Laundering Act ('Geldwäschegesetz' – GWG). The afore mentioned laws for notaries therefore impose a legal obligation to process the data, meaning that Art. 6 (1) sentence 1 lit. c) of the General Data Protection Regulation (GDPR) is also relevant. Failure to collect the data necessary for the respective notarial activity would result in the notary having to refuse to perform the official act.

With regard to the exceptional processing of health data by the notary, Art. 9 (2) (g) GDPR may be considered.

5. Erfolgt eine Weitergabe von Daten und wenn ja, an wen? Die Notarin unterliegt einer gesetzlichen Verschwiegenheitspflicht. Diese gilt auch für Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Notarin und sonstige von der Notarin Beauftragte. Daten dürfen daher nur weitergegeben werden, wenn dazu im Einzelfall eine gesetzliche Verpflichtung besteht, z.B. aufgrund von Mitteilungspflichten gegenüber der Finanzverwaltung oder an Register/öffentliche Register (Elektronisches Urkundenarchiv, Grundbuchamt, Handelsregister, Vereinsregister, Zentrales Testamentsregister, Vorsorgeregister, Gerichte wie Nachlass-, Betreuungs- oder Familiengericht) bzw. Behörden. Im Rahmen von notarieller Standes- und Dienstaufsicht kann die Notarin unter Umständen auch zur Erteilung von Auskünften an die Notarkammer oder die Dienstaufsichtsbehörde verpflichtet sein, die wiederum einer amtlichen Verschwiegenheitspflicht unterliegen. Als Auftragsverarbeiter sind mögliche Datenempfänger externe IT-Systembetreuer, Notarsoftware-Anbieter, Webhoster und die NotarNet GmbH (= Tochtergesellschaft der Bundesnotarkammer). Ansonsten werden Ihre Daten nur weitergegeben, wenn die Notarin hierzu aufgrund von Ihnen abgegebener Erklärungen verpflichtet ist oder Sie um die Weitergabe gebeten haben. 6. Erfolgt eine Übermittlung von Daten an Drittländer? Eine Übermittlung Ihrer personenbezogenen Daten in Drittländer (= Staaten, die weder Mitglied der Europäischen Union (EU) oder des Europäischen Wirtschaftsraums (EWR) sind) erfolgt nur auf Bitte von Ihnen oder wenn ein an der Beurkundung Beteiligter in einem Drittland ansässig sein sollte. 7. Wie lange werden die Daten gespeichert? Die Notarin verarbeitet und speichert die im Rahmen der notariellen Tätigkeit erhobenen personenbezogenen Daten im Rahmen der für Notarinnen und Notare gesetzlichen Aufbewahrungspflichten. Diese folgen aus §§ 50ff. der Verordnung über die Führung notarieller Akten und Verzeichnisse (NotAktVV). Beispielhaft sei auf folgende Aufbewahrungsfristen verwiesen: ▪ Urkundenverzeichnis, elektronische Urkundensammlung: 100 Jahre,	5. Is data passed on and, if so, to whom? The notary is subject to a legal duty of confidentiality. This also applies to the notary's employees and other persons commissioned by the notary. Data may therefore only be disclosed if there is a legal obligation to do so in individual cases, e.g., due to reporting obligations to the tax authorities or to registers/public registers (electronic document archive, land registry, commercial register, association register, central register of wills, central register of lasting powers of attorney, courts such as probate, guardianship, or family courts, and authorities. Within the scope of notarial professional and supervisory oversight, it may also be required to provide information to the Chamber of Notaries or the supervisory authority, which in turn are subject to official confidentiality obligations. As a processor, possible recipients of data are external IT system administrator, notary software provider, web host, and NotarNet GmbH (= subsidiary of the Federal Chamber of Notaries). Otherwise, your data will only be passed on if the notary is obliged to do so on the basis of statements you have made or if you have requested the transfer. 6. Is data transferred to third countries? Your personal data will only be transferred to third countries (= countries that are not members of the European Union (EU) or the European Economic Area (EEA)) at your request or if a party involved in the notarization is based in a third country. 7. How long is the data stored? The notary processes and stores the personal data collected in the course of her notarial activities in accordance with the statutory retention obligations for notaries. These obligations are set out in Sections 50 et seq. of the Ordinance on the Keeping of Notarial Files and Registers ('Verordnung über die Führung notarieller Akten und Verzeichnisse' – NotAktVV). The following retention periods are examples of this: ▪ Deed register, electronic deed collection: 100 years,
---	---

- Papiergebundene Urkundensammlung, Verwahrungsverzeichnis und Generalakten: 30 Jahre,
- Nebenakten: 7 Jahre: die Notarin kann eine längere Aufbewahrungsfrist von max. 30 Jahren bestimmen, z.B. bei Verfügungen von Todes wegen oder im Fall der Regressgefahr. Die Bestimmung kann auch generell für einzelne Arten von Rechtsgeschäften getroffen werden.

Nach Ablauf der Speicherfristen werden Ihre Daten gelöscht bzw. die Papierunterlagen vernichtet, sofern die Notarin nicht nach Art. 6 Abs. 1 S. 1 lit. c) DSGVO aufgrund von steuer- und handelsrechtlichen Aufbewahrungs- und Dokumentationspflichten (auf der Basis des Handelsgesetzbuchs (HGB), Strafgesetzbuchs (StGB), Geldwäschegesetzes (GWG) oder der Abgabenordnung (AO)) sowie berufsrechtlicher Vorschriften zum Zweck der Kollisionsprüfung zu einer längeren Speicherung verpflichtet ist.

8. Konferenz-Tool Microsoft Teams

Für die Kommunikation mit unseren Mandantinnen und Mandanten im notariellen Bereich setzen wir das Online-Konferenz-Tool Microsoft Teams ein (insb. Vorbesprechungen zu notariellen Beurkundungen). Wenn Sie mit uns per Video- oder Audiokonferenz auf diese Weise via Internet kommunizieren, werden Ihre personenbezogenen Daten von uns und dem Anbieter des jeweiligen Konferenz-Tools erfasst und verarbeitet.

Für die Einleitung einer Microsoft Teams-Konferenz müssen zunächst von Ihnen hierfür bereitgestellte Daten, konkret Ihre E-Mail-Adresse und/oder Ihre Telefonnummer, von uns verarbeitet werden. Vor der Konferenz erhalten Sie eine Bestätigungsmail mit einem Einladungslink oder einem Kalendertermin.

Microsoft Teams verarbeitet im Rahmen der Durchführung der Konferenz weiterhin die Dauer der Konferenz, Beginn und Ende (Zeit) der Teilnahme an der Konferenz, Anzahl der Teilnehmer und sonstige „Kontextinformationen“ im Zusammenhang mit dem Kommunikationsvorgang (Metadaten). Verarbeitet werden weiter alle technischen Daten, die zur Abwicklung der Online-Kommunikation erforderlich sind. Dies umfasst insbesondere IP-Adressen, MAC-

- Paper-based deed collection, custody register, and general files: 30 years,
- Ancillary files: 7 years; The notary may stipulate a longer retention period of up to 30 years, e.g. in the case of last wills and testaments or in the event of a risk of recourse. The stipulation may also be made generally for specific types of legal transactions.

After the retention periods have expired, your data will be deleted or the paper documents destroyed, unless the notary is obliged to store them for a longer period for the purpose of conflict of laws checks in accordance with Art. 6 (1) sentence 1 lit. c) GDPR due to tax and commercial law retention and documentation obligations (based on German Commercial Code ('Handelsgesetzbuch' – HGB), Criminal Code ('Strafgesetzbuch' – StGB), Money Laundering Act ('Geldwäschegesetz' – GWG) or the Tax Code ('Abgabenordnung' – AO)) and professional regulations for the purpose of conflict of laws checks.

8. Microsoft Teams conference tool

We use the Microsoft Teams online conference tool to communicate with our clients in the notarial field (in particular for preliminary discussions on notarizations). If you communicate with us via video or audio conference in this way via the Internet, your personal data will be collected and processed by us and the provider of the respective conference tool.

In order to initiate a Microsoft Teams conference, we must first process the data you have provided for this purpose, specifically your email address and/or your telephone number. Before the conference, you will receive a confirmation email with an invitation link or a calendar appointment.

Microsoft Teams continues to process the duration of the conference, the start and end (time) of participation in the conference, the number of participants, and other “contextual information” related to the communication process (metadata) as part of the conference. All technical data required for online communication is also processed. This includes, in particular, IP addresses, MAC addresses, device IDs, device type, operating system type and version, client version, camera type, microphone or speaker, and the type of connection. If content is exchanged, uploaded, or otherwise made available within Microsoft

Adressen, Geräte-IDs, Gerätetyp, Betriebssystemtyp und -version, Client-Version, Kameratyp, Mikrofon oder Lautsprecher sowie die Art der Verbindung. Sofern innerhalb von Microsoft Teams Inhalte ausgetauscht, hochgeladen oder in sonstiger Weise bereitgestellt werden, speichert der Konferenz-Tool-Anbieter diese ebenfalls auf den Servern. Zu solchen Inhalten zählen insbesondere Cloud-Aufzeichnungen, Chat-/Sofortnachrichten, Voicemails hochgeladene Fotos und Videos, Dateien, Whiteboards und andere Informationen, die während der Nutzung des Dienstes geteilt werden.

Anbieter von Microsoft Teams ist die Microsoft Ireland Operations Limited, One Microsoft Place, South County Business Park, Leopardstown, Dublin 18, Irland. Details zur Datenverarbeitung entnehmen Sie der Datenschutzerklärung von Microsoft Teams: <https://privacy.microsoft.com/de-de/privacystatement>. Die Microsoft Ireland Operations Limited verfügt über eine Zertifizierung nach dem „EU-US Data Privacy Framework“ (DPF). Der DPF ist ein Übereinkommen zwischen der Europäischen Union und den USA, der die Einhaltung europäischer Datenschutzstandards bei Datenverarbeitungen in den USA gewährleisten soll. Jedes nach dem DPF zertifizierte Unternehmen verpflichtet sich, diese Datenschutzstandards einzuhalten. Weitere Informationen hierzu erhalten Sie vom Anbieter unter folgendem Link: <https://www.dataprivacyframework.gov/participant/6474>. Wir haben mit der Firma zudem einen Vertrag über Auftragsverarbeitung (AVV) zur Nutzung von Microsoft Teams geschlossen. Hierbei handelt es sich um einen Vertrag, der gewährleistet, dass dieser die personenbezogenen Daten der Mandantinnen der Notarin nur nach unseren Weisungen und unter Einhaltung der DSGVO verarbeitet.

9. Welche Rechte haben Sie?

Soweit Sie als Person von einer Datenverarbeitung der Notarin betroffen sind, können Sie uns gegenüber Ihre Betroffenenrechte geltend machen. Dabei stehen Ihnen insbesondere die nachfolgenden Rechte zu:

- Unter den Voraussetzungen des Art. 15 DSGVO und § 34 BDSG haben Sie das Recht, Auskunft darüber zu verlangen, ob und gegebenenfalls in welchem Umfang wir personenbezogene Daten zu Ihrer Person verarbeiten oder nicht.

Teams, the conference tool provider also stores it on its servers. Such content includes, in particular, cloud recordings, chat/instant messages, voicemails, uploaded photos and videos, files, whiteboards, and other information shared while using the service.

Microsoft Teams is provided by Microsoft Ireland Operations Limited, One Microsoft Place, South County Business Park, Leopardstown, Dublin 18, Ireland. For details on data processing, please refer to the Microsoft Teams privacy statement: <https://privacy.microsoft.com/de-de/privacystatement>. Microsoft Ireland Operations Limited is certified under the EU-US Data Privacy Framework (DPF). The DPF is an agreement between the European Union and the US that aims to ensure compliance with European data protection standards when data is processed in the US. Every company certified under the DPF undertakes to comply with these data protection standards. Further information on this can be obtained from the provider at the following link: <https://www.dataprivacyframework.gov/participant/6474>. We have also concluded a data processing agreement (DPA) with the company for the use of Microsoft Teams. This is a contract that ensures that the notary's clients' personal data is only processed in accordance with our instructions and in compliance with the GDPR.

9. What are your rights?

If you are affected by the notary's data processing, you can assert your rights as a data subject against us. In particular, you have the following rights:

- Under the conditions of Art. 15 GDPR and § 34 BDSG, you have the right to request information about whether and, if so, to what extent we process personal data relating to you.

- Unter den Voraussetzungen des Art. 16 DSGVO haben Sie das Recht, von uns die Berichtigung Ihrer Daten zu verlangen.
- Unter den Voraussetzungen des Art. 17 DSGVO und § 35 BDSG haben Sie das Recht, von uns die Löschung Ihrer personenbezogenen Daten zu verlangen.
- Unter den Voraussetzungen des Art. 18 DSGVO haben Sie das Recht, die Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten zu beschränken.
- Unter den Voraussetzungen des Art. 20 DSGVO haben Sie das Recht, die Sie betreffenden, von Ihnen bereitgestellten personenbezogenen Daten in einem strukturierten, gängigen und maschinenlesbaren Format zu erhalten und diese Daten einem andere Verantwortlichen zu übermitteln.
- Wenn eine gesonderte Einwilligung in die Datenverarbeitung erteilt wurde, können Sie diese Einwilligung unter den Voraussetzungen des Art. 7 DSGVO jederzeit widerrufen. Wir weisen darauf hin, dass die bis zum Widerruf aufgrund der Einwilligung erfolgte Datenverarbeitung hiervon nicht berührt wird.
- Soweit eine Verarbeitung der Sie betreffenden personenbezogenen Daten nach Ihrer Ansicht gegen die Bestimmungen der DSGVO verstößt, haben Sie gemäß Art. 77 DSGVO das Recht auf Beschwerde bei einer Aufsichtsbehörde. Die für die Notarin zuständige Aufsichtsbehörde ist die Berliner Beauftragte für Datenschutz und Informationsfreiheit (Adresse: Alt-Moabit 59-61, 10555 Berlin, Tel.: 030 - 138890; E-Mail: mailbox@datenschutz-berlin.de). Die Beschwerde kann unabhängig von der Zuständigkeit bei jeder Aufsichtsbehörde erhoben werden.

10. Änderung der Datenschutzerklärung notarielle Dienstleistungen

Gelegentlich ändern wir diese Datenschutzerklärung, insbesondere aufgrund geänderter gesetzlicher beziehungsweise behördlicher Vorgaben für Notarinnen und Notare.

Stand: June 2026

- Under the conditions of Art. 16 GDPR, you have the right to request that we correct your data.
- Under the conditions of Art. 17 GDPR and § 35 BDSG, you have the right to request that we delete your personal data.
- Under the conditions of Art. 18 GDPR, you have the right to restrict the processing of your personal data.
- Under the conditions of Art. 20 GDPR, you have the right to receive the personal data concerning you that you have provided in a structured, commonly used, and machine-readable format and to transmit this data to another controller.
- If you have given separate consent to the processing of your data, you may withdraw this consent at any time in accordance with the conditions set out in Article 7 of the GDPR. Please note that this does not affect any data processing carried out on the basis of your consent prior to its withdrawal.
- If you take the view that the processing of your personal data violates the provisions of the GDPR, you have the right to lodge a complaint with a supervisory authority in accordance with Art. 77 GDPR. The supervisory authority responsible for the notary is the Berlin Commissioner for Data Protection and Freedom of Information (Address: Alt-Moabit 59-61, 10555 Berlin, Tel.: 030 - 138890; Email: mailbox@datenschutz-berlin.de). The complaint can be lodged with any supervisory authority, regardless the responsibility.

10. Changes to the Privacy Policy Notarial Services

We occasionally change this Privacy Policy, in particular due to changes in legal or regulatory requirements for notaries.

Status: June 2026